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Solennité de l’Assomption de la Vierge Marie 

Patronne principale de la France 

Patronne du diocèse de Rouen 

Mardi 15 août 2023 – Cathédrale Notre-Dame de Rouen 

Monition d’ouverture 

Welcome … bem-vindos bienvenus 

pour fêter Notre-Dame de l’Assomption, patronne de notre cathédrale, patronne du diocèse de 

Rouen, patronne de la France. 

Bienvenus et bonne fête tout particulièrement à celles et ceux qui portent le beau nom de Marie. 

Avec joie, je porte la chasuble et la mitre des Journées mondiales de la Jeunesse. Avec vous, je voudrais 

rendre grâce à Dieu pour ce grand moment à l’école de la Vierge Marie.  

Qu’elle nous accompagne dans notre prière et dans notre joie d’être des disciples de son Fils, Jésus, le 

Sauveur. 

Avec toutes nos intentions personnelles, n‘oublions pas les pays en conflits, au Niger et en Afrique, en 

Ukraine et dans d’autres régions du monde. Prions dans la confiance en l’amour de Dieu qui se 

manifeste pleinement en Marie, montée au Ciel. 
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Lectures  

Lecture de l'Apocalypse de saint Jean (11, 19a ; 12, 1-6a.10ab)  
R/ Debout, à la droite du Seigneur, 
se tient la reine, toute parée d’or. (cf. Ps 44, 10b) 
Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens (15, 20-27a)  
Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (1, 39-56) 

Homélie 

« Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de 

Judée », raconte saint Luc (1, 39). 

Frères et sœurs, cette phrase de l’évangile est le thème des JMJ qui viennent de s’achever à Lisbonne. 

A vrai dire, la traduction utilisée pour les JMJ est plus proche de l’original : « Marie se leva et partit en 

hâte ». 

Marie se leva donc et partit à la rencontre de sa cousine Elisabeth. Le Pape François nous a interrogé : 

qu’est-ce qui motive Marie ? Elle ne répond pas à une demande ; personne ne lui dit « va voir ta 

cousine », pas même l’ange qui lui révèle qu’elle est enceinte. Et Marie n’attend rien en échange. Elle 

n’a pas d’intérêt, elle n’a rien à demander. Quel est donc sa motivation sinon l’amour ? nous dit le 

Pape. L’amour avec trois caractéristiques : la gratuité, l’action concrète, la délicatesse. 

L’amour est gratuit. C’est en partie à cause de cela que l’amour nous est rendu difficile dans un 

contexte de richesse ou de consommation. Grâce à Dieu, tant de relations ont une grande part de 

gratuité, dans nos familles, dans nos relations d’amitié, dans les rencontres fortuites. Je rends grâce à 

Dieu pour tant de rencontres aux JMJ. Les questions d’intendance étant réglées dans la sobriété, le 

reste nous est donné comme un surcroît de gratuité : l’accueil, des surprises, des cadeaux et surtout 

la joie et l’enthousiasme. La joie habite l’amour gratuit ; elle est le signe de l’amour : « Mon âme exalte 

le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur » (Lc 1, 46-47). 

Et cet amour déborde dans l’action concrète. C’est la manière dont agit l’amour, par débordement. 

L’amour est généreux, agissant. Marie se lève et se rend dans la région montagneuse. C’est concret, 

c’est simple. Marie franchit les montagnes, précise l’Evangile : elle dépasse les épreuves réelles. Les 

JMJ ont demandé des efforts. Vivre à 45 dans un bus, vivre à 362 dans un groupe, vivre à 1,5 million 

sur un terrain n’est pas de tout repos et si facile que cela. Les jeunes et les moins jeunes ont franchi 

ces montagnes allégrement grâce à l’amour de Dieu concrétisé dans la fraternité, dans le concret de 

ces heures. 

L’amour est délicat. L’amour est plus qu’une excitation qui n’a pas manqué quelques fois aux JMJ. 

L’amour ne force pas, ne violente pas. La hâte de Marie n’est pas impatience, elle est débordement. 

Marie entre dans la maison d’Elisabeth et la salue de tout son être, de tout son cœur. L’amour vient 

de l’intérieur de soi et va jusqu’à l’intérieur de l’autre. Elisabeth est alors habitée par l’Esprit Saint, 

comme si la seule présence délicate de Marie le lui communiquait. A son tour, Elisabeth salue sa 

cousine en reconnaissant la présence mystérieuse de Jésus : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et 

le fruit de tes entrailles est bénie » (Lc 1, 42). 

La délicatesse de l’amour se traduit par le dialogue, par l’écoute mutuelle et par la joie. Il me semble 

que nous avons vécu cela en entrant dans des maisons portugaises, en saluant et en étant salués. 
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Frères et sœurs, en cette fête de la Vierge Marie montée au Ciel, reconnaissons les bienfaits des 

relations empreintes d’amour, celles de nos familles, celles de nos amis, celles de nos rencontres plus 

fortuites, celles de nos communautés, celles des sacrements et de la prière. « Mon âme exalte le 

Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur ». 

L’amour investit complètement le cœur et le corps de la Vierge Marie, de sorte qu’elle vit selon cet 

amour, épargnée de tout péché et, donc, de la mort. Elle entre corps et âme dans le Ciel. 

L’amour n’est pas réservé à la famille et aux amis. Nous aimons nos pays, nous aimons la création, 

nous aimons la vie, nous aimons vivre ensemble en paix, dans la justice. Aux JMJ, nous avons 

expérimenté l’universalité de l’amour. D’une manière symbolique mais significative, la planète était 

rassemblée sans que nous ayons peur les uns des autres. La fête de Marie montée au Ciel développe 

notre espérance. Croyons en l’amour qui transforme et transfigure toutes les relations. Prions pour 

que l’amour gagne nos vies, mais aussi les relations entre les pays, les relations professionnelles, les 

relations économiques. Croyons que cela est possible : c’est notre espérance pour le monde. 

 DOMINIQUE LEBRUN 
Archevêque de Rouen. 

 


